
Quarta-feira
29 DE novEmbro DE 2023

R$ 3,00
Ano 25 - nº 8.701INFORMAÇÃO É TUDO

 AOs dados de furtos ao longo dos dez 
primeiros meses de 2023 revelam números 
mais altos do que toda a somatória de 2021

O relatório divulgado pela Se-
cretaria de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo reúne bole-
tins de ocorrência de delegacias 
das cidades da Baixada Santista 

e do Vale do Ribeira. Ao todo, en-
tre janeiro e outubro de 2023, a 
instituição contabilizou 481.800 
furtos, quase meio milhão de  
casos. CIDADES/A4

Escola de SV celebra o mês da 
Consciência Negra com festivalTarcísio diz que greve 

não impedirá as 
concessões ESTADO/A6

Prefeitura de Itanhaém 
oferece testes de HIV 
e Sífilis  CIDADES/A3

PARALISAÇÕES EM SP

Tarde contou com apresentações de dança, capoeira e hip hop                   CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMSV

Santos terá 
duas unidades 
móveis a mais
Santos passará a contar, em breve, 
com duas unidades do Bom Prato 
Móvel, que vão atender os mora-
dores dos morros e da Zona No-
roeste. Elas vão se somar às quatro 
unidades fixas do restaurante po-
pular que já funcionam na Cidade 
(Mercado Municipal, Morros, Vila 
Gilda e Zona Noroeste). O Muni-
cípio foi um dos oito contempla-
dos pelo Governo do Estado com 
as novas unidades. A entrega das 
chaves foi feita na segunda-feira 
(27) pelo governador Tarcísio de 
Freitas.  CIDADES/A3

BOM PRATO

A ação no Sítio Conceiçãozinha faz parte do Programa ‘Reciclou, Ganhou’, que é 
desenvolvido pela Prefeitura e parceiros, com o apoio do Projeto Eco Comunida-
de, dos próprios moradores do bairro. Os resíduos foram trocados por eco moe-
das, alimentos e itens de higiene pessoal como arroz, óleo de cozinha, molho de 
tomate, detergente e fraldas.                                                                                      CIDADES/A4

Cidades com 
ZPE precisam 
estar atentas
O alerta é do arquiteto urbanis-
ta, professor universitário e pes-
quisador do Observatório das 
Metrópoles José Marques Carri-
ço. Para ele, os municípios da Re-
gião Metropolitana da Baixada 
Santista precisam ficar atentos 
ao adotarem as chamadas Zonas 
de Processamento de Exportação 
(ZPEs). Segundo acredita, o que 
pode ser uma atrativo econômi-
co pode se tornar, no futuro, um 
entrave para o desenvolvimento  
humano. CIDADES/A3

Projeto Eco-Comunidade  Guarujá 
retira mais de 800 kg de 

plástico do meio ambiente

DIEGO MARCHI/PMG

Praia Grande recebe 
mais 258 unidades 
habitacionais  CIDADES/A3

MINHA CASA, MINHA VIDA

DELEGACIA DA MULHER

Guarujá renova 
convênio para 
manutenção   
dos serviços 
CIDADES/A4
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Número de furtos na Região  
já supera o do ano retrasado

Correios lançam 
selo postal em 
homenagem a 
Marielle Franco

Os Correios lançaram ontem o 
selo postal Marielle Franco, pro-
posto pela ministra da Igual-
dade Racial e irmã de Marielle, 
Anielle Franco, pela deputada 
federal Benedita da Silva (PT-RJ) 
e pelo Instituto Marielle Franco. 
“Não é fácil. Não deveria aconte-
cer e não é para acontecer mes-
mo. Nem com a minha filha 
nem com o filho de ninguém”, 
disse a mãe de Marielle, Mari-
nete Silva.                           BRASIL/A7

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Sindicatos e 
centrais se unem 
por reajuste
Sindicatos de aposentados e cen-
trais sindicais se uniram em uma 
mobilização pela aprovação de 
projeto de lei que garante a cria-
ção de um adicional de 5% nas 
aposentadorias e pensões do INSS 
(Instituto Nacional do Seguro So-
cial). A campanha foi lançada na 
última quinta.   SEU DINHEIRO/A5

DIA MUNDIAL NA SEXTA
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P
ara onde vai a América do Sul? Por que 
os ciclos políticos se revezam, gerando 
solavancos para a direita e para a esquerda? 
Como se comporta o arco ideológico nesta 
terceira década do século XXI? O que ex-

plica o aparecimento de um anarcocapitalista, como 
Xavier Milei, no planeta maltratado por duas guerras? 
Afinal, quais são os traços mais visíveis nos horizon-
tes da política? O mundo, é a impressão, parece descer 
a ladeira da democracia.

As perguntas, como se pode perceber, apontam 
para múltiplas variáveis, algumas das quais mere-
cem reflexão mais demorada. Partamos do polêmico 
ponto de vista do professor Samuel P. Huntington, de 
Harvard. Que, em seus trabalhos, defende a tese de 
que os conflitos com origem em ideologia estão dan-
do lugar aos conflitos civilizacionais, com foco nas 
tradições, culturas e religião. A guerra entre Hamas e 
Israel exibe um pano de fundo religioso.

Uma segunda abordagem é sobre a crise crônica 
que corrói os sistemas democráticos e cuja origem 
aponta para os seguintes vetores: o declínio das ideo-
logias, o declínio dos partidos, o arrefecimento das 
bases eleitorais, o declínio dos parlamentos, o apareci-
mento de novos polos de poder. O pensador principal 
dessa corrente é o sociólogo francês, Roger-Gérard 
Schwartzenberg, para quem a era da desideologização 
propicia a emergência da tríade: a burocracia, a políti-
ca e os círculos de negócios.

Se juntarmos esse acervo ao pensamento do soció-
logo italiano, Norberto Bobbio, que discorreu sobre 
as promessas não cumpridas pela democracia – entre 
elas, a educação para a cidadania, o combate às oligar-
quias e a eliminação do poder invisível – teremos um 
vasto arsenal para explicar mirabolantes fenômenos 
da contemporaneidade.

No caso da América do Sul, o rodízio que se pro-
cessa no arco ideológico, entre os polos da direita e 
esquerda, leva mais em conta a saturação do eleitor 
com a velha ordem política. Aliás, tal cansaço parece 
ocorrer aqui e alhures, dando conta da indignação 
do votante para com as promessas descumpridas 
pelos agentes públicos. O samba do dois pra lá, dois 
pra cá tem tocado bem em nossa região. A esquerda 
tem sete governos – Venezuela, Brasil, Chile, Bolívia, 
Colômbia, Guiana e Suriname – e a direita soma cinco 
– Argentina, Equador, Paraguai, Uruguai e Peru. A 
equação representa menos ideologia e mais a vonta-
de do eleitor de mandar tudo às favas.

Vejam o caso de Javier Milei. Um excêntrico na 
estética e nas ideias. Casaco de couro, estilo roqueiro. 
Cabelos revoltos. Uma boca de “leão” para mastigar 
os restos do inimigo, o Estado. Leva para os comícios 
uma motoserra. O anarcocapitalista não é bobo. 
Captou o sentimento de revolta de jovens, adultos, 
classe média, margens sociais, que viram seus bolsos 
minguarem dos desvalorizados pesos. A população 
argentina tem 40% abaixo da linha de pobreza.

Professor de microeconomia na Universidade de 
Buenos Aires, Milei foi buscar uma tintura conceitual 
nas ideias de Murray Rothbard, economista  hetero-
doxo norte-americano, integrante da Escola Austríaca, 
que ajudou a definir o conceito moderno de liberta-
rianismo. Rothbard fundou e foi o principal teórico 
da vertente baseada no livre mercado, denominada 
“anarcocapitalismo”. Essa ideologia prega a soberania 
do indivíduo frente ao Estado, por meio da proprieda-
de privada e do livre mercado. Os libertários, em geral, 
rejeitam quaisquer formas de autoritarismo seja na 
organização da sociedade seja na vida individual.

Da arquitetura conceitual, que junta Huntington, 
Scwartzenberg, Bobbio e os trombeteiros do anar-
cocapitalismo, pode-se enxergar traços comuns: as 
bases eleitorais estão dando as costas à velha ordem, 
as tradições vão tomando lugar das ideologias, as 
viradas de mesa recebem apoio das massas, o mundo 
vive a era do pragmatismo na política. Nações demo-
cráticas, como a França e o Reino Unido, dão adeus 
ao passado. Quem diria que um descendente de 
indianos, Rishi Sunak, viria ser primeiro-ministro dos 
antigos colonizadores, os ingleses.

O que pode se extrair dessa moldura para o Brasil? 
Primeiro, que os governos não devem apostar em 
ideologia para consolidar seu poder; segundo, o 
país escancara imenso espaço para as organizações 
intermediárias, que formam novos polos de poder; 
terceiro, as massas tendem a dar uma volta de 180º 
na direção eleitoral, de um pleito para outro,  “com-
prando” a roupagem de protagonistas que encarnam 
uma “virada de mesa” ou se assemelhem a out-siders;  
quarto, o país clama por novas lideranças, enquanto, 
de maneira lenta, porém gradual, puxa o caixão da 
velha ordem; quinto, as encruzilhadas na trajetória 
de uma democracia claudicante deixarão os atores 
políticos muito confusos.

* Gaudêncio Torquato, escritor, jornalista, professor titular da 

USP e consultor político

Artigo
O rodízio dos ciclos políticos

Pedido. O prefeito Kayo Amado afirma que mandou 
uma mensagem para a deputada Rosana Valle pedindo 
ajuda financeira. “Ela veio pessoalmente ao meu gabine-
te me trazer boas novas. Vai mandar mais recursos para 
ajudar. Impressionante a disposição da Rosana em tra-
balhar pela Baixada Santista. União que dá certo”.

Religião. A deputada estadual Solange Freitas fez a en-
trega do Colar de Honra ao Mérito Legislativo à comuni-
dade católica, no último domingo (26), em homenagem 
ao centenário da Diocese de Santos. Milhares de pessoas 
se reuniram na Arena Santos para celebrar a Solenidade 
de Cristo Rei do Universo, que marcou o encerramento 
do ano litúrgico. Neste ano, em função das comemora-
ções dos 100 anos da Diocese de Santos, a programação 
foi ampliada.

Cerimônia. A homenagem ocorreu durante a Santa 
Missa. O colar foi entregue ao bispo diocesano Dom Tar-
císio Scaramussa. Com um trabalho alicerçado na justi-
ça, fraternidade e defesa da vida, voltado à conscientiza-
ção dos católicos quanto ao seu papel na construção de 
uma sociedade mais igualitária e solidária, a Diocese de 
Santos completará 100 anos de fundação em 04 de julho 
de 2024. Esse dia marca a criação, pela Bula Papal ‘Ubi 
Praesules’, do território eclesiástico da Diocese de Santos, 
que abrange os nove municípios da Baixada Santista.

Abre aspas. “Com muita alegria homenageei a Dioce-
se de Santos que tem uma trajetória repleta de ensina-
mentos carregados de fé. Uma honra entregar a maior 
honraria da Alesp. Sou muito grata ao trabalho da igreja 
católica”, afirma a deputada.

Em Mongaguá. Durante a 35ª Sessão Ordinária da Câ-
mara, foram entregues os certificados de conclusão de 
legislatura aos jovens vereadores do Projeto Câmara Jo-
vem. Ao longo do ano, os jovens parlamentares apresen-
taram proposituras para melhoria da Cidade, além de 
participar de diversos eventos relacionados à juventude.

Lei. O prefeito de Santos sancionou, nesta última segun-
da-feira (27), a Lei 4.368. De autoria do vereador Paulo 
Miyasiro, a iniciativa institui o ‘Dia do Doar’ no calen-
dário de eventos e datas comemorativas do município 
de Santos e tem como objetivo incentivar as pessoas a 
se tornarem mais generosas e solidárias. O movimento, 
criado nos EUA em 2012, conta com a participação de 45 
países, vem sempre após a Black Friday e a Cyber Mon-
day, justamente como uma resposta pacífica e uma refle-
xão sobre o consumismo.

NAIR BUENO/DL
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Por LG Rodrigues e colaboradores

Esqueceram do super 
faturamento dos res-
piradores?

Laurinda Vassalo, sobre: 
Lula indica Flávio Dino 
para vaga no STF e Paulo 
Gonet para PGR

Uma das piores indi-
cações que o STF já 
teve. 

Cláudio La Scala, sobre: 
Lula indica Flávio Dino 
para vaga no STF e Paulo 
Gonet para PGR

O gado santista pira...

Thiago Mancha, sobre: 
Lula indica Flávio Dino 
para vaga no STF e Paulo 
Gonet para PGR
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IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.



A3diariodolitoral.com.br
QUARTA-FEIRA, 29 DE NOVEMBRO DE 2023 Cidades

 A Santos passará a contar, 
em breve, com duas unidades 
do Bom Prato Móvel, que vão 
atender os moradores dos 
morros e da Zona Noroeste. 
Elas vão se somar às quatro 
unidades fixas do restauran-
te popular que já funcionam 
na Cidade (Mercado Munici-
pal, Morros, Vila Gilda e Zona 
Noroeste).

O Município foi um dos 
oito contemplados pelo Go-
verno do Estado com as novas 
unidades. A entrega das cha-
ves foi feita na segunda-fei-

Santos terá duas 
unidades móveis 
do Bom Prato

O Município foi um dos oito contemplados pelo Governo do Estado com as novas unidades

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE SANTOS

ra (27) pelo governador Tarcí-
sio Freitas ao prefeito Rogério 
Santos e à Secretária de De-
senvolvimento Social, Audrey 
Kleys, em cerimônia no Palá-
cio dos Bandeirantes, com a 
participação também do se-
cretário estadual de Desen-
volvimento Social, Gilberto 
Nascimento, deputados, en-
tre outras autoridades.

Os novos veículos de San-
tos também vão servir de for-
ma temporária à cidade de 
São Vicente, que está cons-
truindo sua nova unidade do 

Elas vão se somar às quatro unidades fixas 
do restaurante que já funcionam na Cidade

restaurante Bom Prato.
O prefeito Rogério Santos 

celebrou a ampliação da par-
ceria com o Governo do Es-
tado. “Ganhamos agilidade e 
podemos alcançar quem hoje 
não tem condições de acessar 
o serviço, principalmente nos 
bairros da Zona Noroeste, área 
que concentra quase 30% da 
população da Cidade”, diz.

Audrey também ressalta a 
importância da iniciativa. “Es-
tamos falando de garantir a 
segurança alimentar de uma 
parcela da população que 
hoje não chega ao Bom Pra-
to. Isto representa um enor-
me avanço”.

Cada unidade móvel será 
ligada a um restaurante Bom 
Prato e oferecerá 300 refei-
ções à população em áreas de 
maior vulnerabilidade, cujos 
moradores não conseguem 
acessar as unidades fixas.

“Leva o alimento na pon-
ta, para a periferia. Às vezes 
é mais caro a pessoa pagar o 
transporte para ir até a unida-

de fixa do que o prato em si. 
Com essas duas unidades, são 
600 refeições indo para quem 
mais precisa em Santos e São 
Vicente”, disse o governador.

BOM PRATO MÓVEL.
O Bom Prato Móvel tem como 
objetivo alcançar bolsões de 
vulnerabilidade a mais de 3km 
de uma unidade fixa e que não 

possuem recursos para deslo-
camento. Além disso, é possí-
vel atender a emergências e 
calamidades em qualquer lo-
cal da Cidade. (DL)

 A O arquiteto urbanista, pro-
fessor universitário e pesqui-
sador do Observatório das 
Metrópoles José Marques Car-
riço alerta que os municípios 
da Região Metropolitana da 
Baixada Santista precisam fi-
car atentos ao adotarem as 
chamadas Zonas de Processa-
mento de Exportação (ZPEs). 
Segundo acredita, o que pode 
ser um atrativo econômico 
pode se tornar, no futuro, 
um entrave para o desenvol-
vimento urbano.  

O urbanista não está preo-
cupado especificamente com 
Santos e Guarujá, que já pos-
suem porto organizado, mas 
principalmente com São Vi-
cente e Praia Grande, que ain-
da possuem áreas de expan-
são. 

“Cidade que possui porto 

Cidades com  
ZPE precisam 
ficar atentas

ALERTA. O que pode ser um atrativo econômico agora pode se 
tornar, no futuro, um entrave para o desenvolvimento urbano 

Segundo Carriço, Santos e Guarujá já têm áreas suficientes; cuidado tem que ser com ecossistema 

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

organizado perde território, 
autonomia de gestão do uso 
do solo, que passa a ser da 
União. Será que os municí-
pios estão dispostos a perder 
isso? A não ter gestão sobre 
o que pode e o que não pode 
ser construído nas áreas de 
ZPEs?”, questiona.

Ele lembra que Santos e 
Guarujá, por exemplo, têm área 
retroportuária definida e, mes-
mo assim, a cidade santista teve 
problemas na Ponta da Praia, 
quando houve o fomento da 
área habitacional”, lembra. 

Para o pesquisador, mes-
mo Santos, o atual zonea-
mento já é extremamente ge-
neroso com a disponibilidade 
de áreas para porto e retro-
porto, não havendo qualquer 
necessidade de ampliação 
dessas áreas. 

Sobretudo, afirma, porque 
a eliminação de manguezais e 
restingas no estuário só fará 
ampliar a velocidade de se-
dimentação do canal do por-
to, aumentando os custos de 
dragagem e suprimindo ve-
getação.

“Em um momento histó-
rico para a humanidade em 
que deveríamos estar prote-
gendo os ecossistemas e nos 
adaptando às mudanças do 
clima, respeitando o Plano 
Municipal de Proteção e Re-
cuperação da Mata Atlântica, 
uma conquista de nossa so-
ciedade que as administra-
ções insistem em ignorar”. 

Conforme já revelado, o 
acesso rodoviário ao Porto de 
Santos (SP) e implantar a pri-
meira Zona de Processamen-
to de Exportação (ZPE) da 

cidade estão entre as priori-
dades por parte da Prefeitura, 
conforme explicou o secretá-
rio de Assuntos Portuários e 
Emprego, Bruno Orlandi, em 
recente programa de rádio.

Durante sua participação, 
o ex-vereador lembrou que o 
acesso à cidade é um problema, 
um gargalo histórico. Cada vez 
mais traduz problemas para a 
cidade e impacta diretamente 

na relação Porto-Cidade. Pre-
cisamos de uma nova pista na 
(Rodovia dos) Imigrantes para 
ontem”, analisou.

O plano de metas atual de 
Santos (2021/2024) prevê a 
implantação da ZPE na Área 
Continental, através do Pro-
grama de Parceria de Investi-
mentos (PPI). 

A intenção é articular, jun-
to aos governos federal e es-

tadual, Autoridade Portuária 
de Santos (APS) e iniciava pri-
vada, ações conjuntas para a 
criação da ZPE, que se carac-
teriza por ser uma área de li-
vre comércio com o exterior 
e dispor de vantagens fiscais 
e aduaneiras que favorecem 
a competitividade de produ-
tos manufaturados do Bra-
sil vendidos a outros países.  
(Carlos Ratton)

 A Boas notícias para Praia 
Grande! De acordo com a por-
taria 1.482 de 21 de novembro 
de 2023, publicada pelo Mi-
nistério das Cidades, a Cida-
de conseguiu enquadrar nos 
critérios do Programa Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV)  três 
empreendimentos, totalizan-
do 258 unidades habitacionais.

Os próximos passos são 
seleção de empresa para edi-
ficação dos empreendimen-
tos e o atendimento da docu-
mentação solicitada pelo ente 
financeiro. Os critérios que o 
Município atendeu para par-
ticipar desta nova etapa do 
programa são as descritas na 
portaria 727 do Ministério das 
Cidades.

“Para nós é uma alegria 
e também o reconhecimen-
to de um trabalho bem feito 
em parceria com o deputado 
federal Alberto Mourão que 

PG é selecionada para receber mais 258 
unidades habitacionais do MCMV

Divulgação foi feita por meio da portaria 1.482 de 21 de novembro

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE PRAIA GRANDE continuar nos esforçando e 
fazendo o que está ao nosso 
alcance para que essas obras 
comecem e sejam entregues 
fazendo mais de 250 famílias 
da nossa Cidade felizes”, co-
mentou o secretário de Habi-
tação, Anderson Mendes. (DL)

 A Nesta sexta-feira (1º) é ce-
lebrado o Dia Mundial da Luta 
contra a Aids. E em alusão a 
este dia, a Prefeitura de Ita-
nhaém, por meio da Secreta-
ria de Saúde, vai realizar tes-
tagens para HIV e Sífilis em 
frente ao Hospital Regional 
Jorge Rossmann, localizado 
na Avenida Rui Barbosa, 541, 
no Centro, das 9 às 15h30.

Esta ação faz parte da Cam-
panha Estadual Fique Saben-
do, que ocorre todo ano em 
parceria com o Governo do 
Estado de São Paulo e é uma 
importante ação de intensi-
ficação da testagem do HIV 
junto às populações mais ex-
postas a essas infecções.

O objetivo da campanha é 
promover para a população 
o acesso a testes e reforçar as 
ações de prevenção e diag-
nóstico do HIV e outras ISTs. 
Além da realização dos testes 
rápidos, a equipe do Centro 

Itanhaém oferece 
testes de HIV e Sífilis

de Infectologia de Itanhaém 
(CINI) vai disponibilizar auto-
testes de HIV, preservativos e 
panfletos informativos.

A 16ª Campanha Estadual 
Fique Sabendo também acon-
tece nas Unidades de Saúde 
da Família (USFs). As testa-
gens para HIV e Sífilis come-
çaram no dia 17 de novembro, 
na USF Coronel, e vão até o dia 
15 de dezembro. (DL)

A Cidade de  
Praia Grande 
conseguiu 
enquadrar 
nos critérios 
do Programa 
Minha Casa, 
Minha Vida três 
empreendimentos, 
totalizando 
258 unidades 
habitacionais

atendeu à solicitação da pre-
feita Raquel Chini e que junto 
ao Ministério das Cidades via-
bilizou as 258 unidades. Isso 

demonstra a nossa dedicação 
e responsabilidade para com 
as pessoas que mais preci-
sam de uma moradia. Vamos 

A ação faz parte da 
Campanha Estadual 
Fique Sabendo. 
Além dos testes, 
a equipe do CINI 
vai disponibilizar 
autotestes de HIV, 
preservativos 
e panfletos 
informativos
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 A Os dados acumulados de 
furtos ao longo dos dez pri-
meiros meses deste ano re-
velaram números mais altos 
do que toda a somatória dos 
boletins de ocorrência de de-
litos desta mesma natureza 
em 2021. 

O mesmo pode ser obser-
vado quando se analisa as es-
tatísticas de número total de 
estupros.

O relatório da Secreta-
ria de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo reúne 
boletins de ocorrência de 
delegacias das cidades da 
Baixada Santista e do Vale 
do Ribeira.

Ao todo, entre janeiro e 
outubro de 2023, a institui-
ção contabilizou 481.800 
furtos, quase meio milhão 
de casos. 

Esse número exclui as 
ocorrências de furtos de 
veículos, que alcançaram 
78.643 denúncias. Fazendo 
um paralelo com 2022, esses 
dados são mais baixos que 
a totalidade daquele ano: 

O ano atual já superou em números absolutos o ano retrasado

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

Na Baixada, número de
furtos já supera 2021

CRIME. Relatório da SSP reúne boletins de delegacias das cidades da Baixada e Vale

562.610 e abaixo também 
da somatória dos dez pri-
meiros meses do ano pas-
sado, fechando em 466.626.

Entretanto, ao se com-
parar com 2021, é possível 
observar que o ano atual já 
superou em números abso-
lutos todo o ano retrasado. 

Entre janeiro e dezem-
bro de 2021, foram 470.200 
furtos registrados por meio 
de boletins de ocorrência, 
11.600 a menos do que de 1° 
de janeiro a até o fim de ou-
tubro passado.

VIOLÊNCIA SEXUAL.
Quando se trata dos núme-
ros totais de estupro, 2023 
também já ultrapassou o nú-
mero de ocorrências de 2021. 
Os cinco bimestres atuais fo-
ram encerrados com 12.070 
boletins de ocorrência, 308 
já a mais do que em 2021, 
quando o ano todo acabou 
com 11.762 delitos deste tipo.

CRIMES.
Em outros números detalha-

dos na lista, os dez primei-
ros meses de 2023 também 
fecharam outubro com um 
acumulado de 2.128 homi-

cídios dolosos, 2.952 tenta-
tivas de homicídio, 190.888 
roubos ao todo e 134 latrocí-
nios. (LG Rodrigues)

 A O prefeito de Guarujá, Vál-
ter Suman, renovou, por cinco 
anos, o convênio com o Gover-
no do Estado para a manuten-
ção das atividades da Delega-
cia de Defesa da Mulher (DDM). 
A assinatura de renovação do 
convênio foi realizada entre o 
Município e a Secretaria Esta-
dual de Segurança Pública. O 
documento foi publicado re-
centemente no Diário Oficial e a 
medida entra em vigor no mês 
dos 21 dias de ativismo pelo fim 
da violência contra a mulher.

O imóvel foi conquista-
do, em 2019, pelos esforços da 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade (FSS) de Guaru-
já, Edna Suman. “Acompanhei 
todo o processo de mudança 
das instalações que funciona-
vam anteriormente atrás da De-
legacia de Polícia Sede. Com o 
novo prédio, conseguimos pro-
porcionar um atendimento hu-
manizado para as vítimas de 
violência, com sala de escuta 
e atendimento para as crian-
ças vitimizadas”, afirmou Edna 
Suman.

ESTRUTURA.
A DDM dispõe de cartório, salas 
de escuta, boletim de ocorrên-
cia, cozinha, banheiros, entre 
outras áreas. Além disso, con-
ta também com uma sala para 
atender crianças e adolescentes 

Guarujá renova 
convênio da DDM

vítimas de violência. A instala-
ção é climatizada e com aces-
sibilidade.

“Reafirmamos o nosso com-
promisso com a proteção da 
mulher, não só com a manu-
tenção da DDM, mas por meio 
de diversas políticas públicas 
que já são consolidadas em 
nosso Município, como a Pa-
trulha Maria da Penha, Códi-
go Sinal Vermelho, entre outras 
ações”, afirmou o prefeito Válter  
Suman.

ATENDIMENTO.
A DDM fica na Rua Washing-
ton, 227 – Vila Maia (Centro). O 
horário de atendimento é de se-
gunda a sexta-feira, das 9 às 19 
horas. À noite, fim de semana e 
feriados, o atendimento é rea-
lizado na Delegacia de Polícia 
Sede de Guarujá (Avenida Pu-
glisi, 656 – Centro). É possível 
entrar em contato com a DDM 
pelo telefone (13) 3355-4468.

A mulher vitimizada quan-
do chega à Delegacia é atendida 
por uma assistente social, que 
faz o primeiro acolhimento. A 
profissional realiza uma entre-
vista e já faz os encaminhamen-
tos para os serviços de proteção 
e assistência social do Municí-
pio. Em seguida, é registrado o 
Boletim de Ocorrência e, depen-
dendo do caso, a vítima pode re-
quisitar a medida protetiva. (DL)

 A O que era para ser uma 
tarde de homenagens a ser-
vidores da rede municipal de 
ensino de Cubatão acabou se 
tornando um show de horro-
res na sessão da Câmara. Moti-
vo? Falta de comunicação. Tan-
ta confusão acabou causando 
a obstrução da 42ª sessão or-
dinária do Legislativo por falta 
de quórum.

A diretora da UME Luiz 
Pieruzzi Netto, Claudia Scara-
boto, que representava a esco-
la que seria homenageada com 
um moção de aplauso propos-
ta pela vereador Tinho, acabou 
surpreendida com o requeri-
mento do vereador Anderson 
De Lana pedindo a criação de 
uma Comissão Especial de In-
quérito (CEI) para averiguar de-
núncias da prática de capacitis-
mo por parte da profissional. 
A moção de Tinho seria uma 
homenagem aos alunos das 
UMEs Pieruzzi e João Ramalho 
pela participação no II Concur-
so de Bandas e Fanfarras.

Após confusão entre vereadores, sessão da Câmara é encerrada

Confusão acabou causando a obstrução da 42ª sessão ordinária

Nair Bueno/DL

A sessão não conseguiu 
continuar normalmente após 
a leitura do requerimento. 
Claudia tentou o pedido de 
fala na sessão para se defen-
der. Segundo o requerimento 
de Anderson, a diretora teria 
falado de forma errônea com 
um aluno diagnosticado com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA). A denúncia partiu da 
mãe do estudante.

A apresentação do reque-
rimento acabou alterando os 
ânimos dos vereadores e dos 
munícipes que estavam pre-
sentes. “Por que não denuncia 
sobre a falta de cuidadores, ve-
reador?”, questionou Maikon 
Rodrigues, tesoureiro do Sin-
dicato dos Professores Munici-
pais de Cubatão. A mesa direto-
ra acabou pedindo a suspensão 
da sessão por 5 minutos.

Entre os convidados da ho-
menageada ficou o suspense. 
Uns ameaçavam ir embora, a 
diretora pedia explicação e ten-
tava entender, e outros aguarda-

Por falta de consenso entre 
os parlamentares, as bancadas 
do Republicanos, PSD E PSDB 
pediram a obstrução da sessão 
e, com isso, os trabalhos legisla-
tivos foram encerrados. Com a 
confusão, parte dos vereadores 
se retiraram e o presidente da 
Casa, vereador Cléber do Cava-
co, encerrou a sessão por falta 
de quórum. 

“É uma vergonha”, grita-
vam os munícipes que foram 
acompanhar as homenagens 
que seriam propostas nesta 
terça-feira. Incluindo a home-
nagem à professora Luciana 
Avelino Ramos, personagem 
de reportagem do Diário do 
Litoral, que seria alvo de uma 
moção de aplausos proposta 
pelo vereador Guilherme do 
Salão (PROS). A propositura 
não chegou a ser apresentada.

OS DOIS LADOS.
A diretora Claudia Scaraboto 
optou por não falar com a re-
portagem do Diário do Litoral. 

vam para ver qual seria a deci-
são do Legislativo. “Eu só disse 
para a mãe que o filho dela era 
totalmente capaz”, contava a 
um colega de trabalho.

Ao retornarem ao plená-
rio, improvisado no auditório 
no Posto de Atendimento ao 
Trabalhador (PAT) enquanto a 

Câmara está em reforma, os 
vereadores rejeitaram o reque-
rimento proposto por De Lana. 
E os ânimos voltaram a se exal-
tar. O vereador foi tirar satis-
fação com o sindicalista, en-
quanto o colega Tinho tentava 
se desculpar com os homena-
geados de sua moção.

Maikon Rodrigues, membro 
do Sindicato dos Professores 
Municipais de Cubatão, expli-
cou a situação. “Viemos acom-
panhar uma homenagem e 
recebemos isso. A diretora 
foi hostilizada. Este vereador 
nunca participou das nossas 
reuniões que tratam sobre in-
clusão. Esta mãe não denun-
ciou nos canais que deveria. 
Não poderia ter acontecido 
desta forma”, reclama.

O vereador Anderson De 
Lana também explicou seu 
lado. “Eu recebi a reclamação 
de uma munícipe e o que esta 
Casa fez hoje foi calar uma voz. 
A instauração de uma CEI não 
define culpados, mas sim ser-
ve para apurar os dois lados da 
história. Esta era a intenção do 
projeto”. Questionado pela re-
portagem do Diário do Litoral 
se ele não tinha conhecimen-
to da homenagem que a pro-
fessora receberia, De Lana ne-
gou. “Eu não sabia”, finaliza..
(Luana Fernandes)

 A Na última sexta-feira (24), 
alunos da Unidade Educacional 
Armindo Ramos, no Samaritá, 
celebraram as heranças da cul-
tura afro, com a Feira de Cultura 
Africana. Foram ressaltados tra-
ços da influência negra na dan-
ça, música, culinária e religião.

Diversos cartazes de traba-
lhos produzidos pelos alunos 
foram espalhados pela parede 
das escolas, exaltando grandes 
personalidades negras interna-
cionais, como Martin Luther 
King, Nelson Mandela, Beyon-
cé Knowles, Eusébio (jogador 
português) e nacionais como 
Pelé, Luís Gama, Luísa Mahin, 
Carolina de Jesus, Lázaro Ramos 
e Adhemar Ferreira da Silva.

SV: escola celebra 
mês da Consciência 
Negra com festival

Tarde contou com apresentações de dança, capoeira e hip hop

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE SÃO VICENTE

A apresentação começou 
com a exibição de uma repor-
tagem, de crianças, que, mesmo 
contrariadas pelo horror dos co-
mentários, leram frases racis-
tas proferidas na internet. Após 
isso, alguns alunos fizeram uma 
releitura deste vídeo, elogiando 
Maria Regina Carneiro, ex-assis-
tente de direção da escola. 

“Na minha família, nossa 
identidade sempre foi cultua-
da, e aprendemos a nos amar-
mos, e, também, fomos incen-
tivados a estudar, para mostrar 
que podemos ser bons. É uma 
homenagem muito gratificante 
para mim”, disse Regina, atual-
mente aposentada.

Os alunos leram poesias e fi-

zeram apresentações de dança 
e capoeira para animar a plateia 
e apresentar a graciosidade dos 
movimentos que se tornaram 
populares por todo o Brasil.

A apresentação também en-
volveu música. A cultura do hip 
hop foi versada aos alunos, por 
conta de Brunão Ment’Sagaz, 
rapper nascido e criado no Par-
que das Bandeiras, em São Vi-
cente. Ele contou sobre os cinco 
elementos do hip hop (Graffitti, 

DJ, MC, Breakdance e o Conhe-
cimento), e fez questão de mos-
trar suas rimas para o público.

Brunão também ficou fe-
liz com o fato da apresentação 
ser no Armindo Ramos, esco-
la importante para sua família. 
“Meus pais estudaram e se co-
nheceram aqui. Então é ainda 
mais especial mostrar minha 
arte como ferramenta social, di-
vulgando o hip hop como alter-
nativa”. (DL)

 A Em Guarujá, na segunda-
-feira (27), os esforços de crian-
ças, jovens e adultos resulta-
ram na retirada de 809 kg de 
plástico do Sítio Conceiçãozi-
nha, em Vicente de Carvalho. 
A ação faz parte do Programa 
‘Reciclou, Ganhou’, que é desen-
volvido pela Prefeitura e parcei-
ros, com o apoio do Projeto Eco 
Comunidade, dos próprios mo-
radores do bairro. Os resíduos 
foram trocados por eco moe-
das, alimentos e itens de higie-
ne pessoal como arroz, óleo de 
cozinha, molho de tomate, de-
tergente e fraldas.

Durante a manhã, a cada 1 
kg de plástico, foi possível ga-
rantir produtos de necessidade 
básica na Eco Loja Cavalo Mari-
nho (Rua Santo Antônio, 71).  A 
prática no local já é permanen-
te e acontece semanalmente, 

Guarujá recolhe mais 
de 800 kg de plástico

com o incentivo da Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te (Semam), Organização Não 
Governamental (ONG) Espaço 
Urbano e Terminal Exportador 
de Guarujá e Terminal de Ex-
portação de Açúcar de Guarujá 
(Teg/Teag).

Para a moradora Cassandra 
Viana da Costa, que já é parti-
cipante assídua da iniciativa, a 
diferença nas ruas é notória. “O 
nosso bairro está muito mais 
limpo. Antes, quando chovia, os 
bueiros entupiam e as vias fica-
vam alagadas, mas agora não”, 
elogiou.

Periodicamente, além da en-
trega de resíduos, os moradores 
também participam de oficinas 
de educação ambiental. O obje-
tivo é fortalecer o compromis-
so da população na destinação 
adequada dos resíduos. (DL)



A5diariodolitoral.com.br

QUARTA-FEIRA, 29 DE NOVEMBRO DE 2023 

R$ 28 BILHÕES

 A A proposta de marco re-
gulatório para usinas eóli-
cas na costa marítima bra-
sileira, as chamadas eólicas 
offshore, veio com um nú-
mero inesperado de emen-
das que afetam praticamente 
todos os segmentos de ener-
gia no país.

No jargão político, está to-
mada por jabutis, que gera-
riam um custo adicional de 
ao menos R$ 28 bilhões para 
os consumidores, segundo 
estimativa da Abrace Ener-
gia, entidade que reúne as 
maiores indústrias do país.

Foram apensados 179 PLs 
(projetos de lei) ao texto ori-
ginal, sob relatoria do depu-
tado federal Zé Vitor (PL-MG). 
Procurada pela reportagem 
para esclarecer pontos e co-
mentar críticas, a assessoria 
do parlamentar não enviou 
um posicionamento até a pu-
blicação deste texto.

No novo relatório do PL 
11.247, de 2018, há medidas 
para viabilizar térmicas a gás, 
um combustível fóssil, e dis-
positivos para ampliar subsí-
dios para a GD (geração distri-
buída), em sua maioria solar.

O texto também prevê a 
realocação de pagamentos 
da CDE (Conta de Desenvol-
vimento Energético), na qual 
se concentram subsídios, ele-
vando em 77% os custos para 
empresas no Sudeste, e 58% 
para empresas no Nordeste. 
O PL repassa ainda inúmeros 

custos para o mercado livre 
de energia.

Serão afetados de consu-
midores residenciais a gran-
des empresas, como Gerdau, 
Votorantim, BRF, Vale e Am-
bev, para citar algumas.

A União pela Energia en-
viou carta ao presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
e ao relator do PL alertan-
do para o impacto negativo 
dos jabutis e pedindo um 
debate mais qualificado so-
bre custos e benefícios das 
propostas. A Frente Nacional 
do Consumidores de Ener-
gia, além de divulgar nota, já 
iniciou campanha nas redes 
sociais pedindo aos congres-
sistas que não apoiem as me-
didas, e conta com apoio de 
outras entidades.

“Como estamos quase em 
dezembro, podemos dizer 
que providenciaram presen-
tes de Natal para todos os seg-
mentos do setor de energia, 
mas vão pagar a conta com o 
cartão de crédito do consu-
midor”, afirma Paulo Pedrosa, 
presidente da Abrace.

O setor já está atento ao 
relatório do projeto desde a 
semana passada. Nos últi-
mos dias, várias versões fo-
ram apresentadas. A mais re-
cente saiu no domingo (26).

“Curiosamente, o proje-
to traz boas medidas para as 
eólicas offshore, o problema 
são os jabutis”, afirma Pedro-
sa. (FP)

PL das eólicas: jabutis 
geram mais custos

 D Serão afetados de consumidores residenciais a grandes 
empresas, como Gerdau, Votorantim, BRF, Vale e Ambev

AGÊNCIA BRASIL

 D A coleta dos preços 
do IPCA-15 ocorre entre 

a segunda metade do 
mês anterior e a primeira 

metade do mês de 
referência da divulgação. 

Neste caso, outubro e 
novembro, respectivamente

Valter Campanato/ Agência Brasil

P
ressionada por alimentos, a inflação 
medida pelo IPCA-15 (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Amplo 
15) acelerou para 0,33% em novembro, 
após variação de 0,21% em outubro.

É o que apontam dados divulgados nesta terça 
(28) pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística). O novo resultado ficou acima da mediana 
das projeções de analistas consultados pela agência 
Bloomberg, que era de avanço de 0,29%.

No acumulado de 12 meses, o IPCA-15 desace-
lerou, atingindo 4,84% até novembro, informou 
o IBGE. Nessa base de comparação, a alta era de 
5,05% até outubro.

A coleta dos preços do IPCA-15 ocorre entre 
a segunda metade do mês an-
terior e a primeira metade do 
mês de referência da divulga-
ção. Neste caso, outubro e no-
vembro, respectivamente.

Por ser divulgado antes, o 
IPCA-15 sinaliza uma tendên-

cia para os preços no IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo), também calcula-
do pelo IBGE.

O IPCA é considerado o índice oficial de infla-
ção do Brasil. Serve como referência para o regime 
de metas do BC (Banco Central).

A coleta dos preços no IPCA ocorre ao longo do 
mês de referência do levantamento. Por isso, o re-
sultado de novembro ainda não está fechado. Será 
publicado pelo IBGE no dia 12 de dezembro.

O centro da meta de inflação perseguida pelo 
BC é de 3,25% no acumulado de 2023. A tolerân-
cia é de 1,5 ponto percentual para mais (4,75%) ou 
para menos (1,75%).

Ou seja, a meta será cumprida se o IPCA ficar 
dentro desse intervalo até dezembro. A inflação 
estourou a medida de referência em 2021 e 2022.

Na mediana, analistas do mercado financeiro 
projetam IPCA de 4,53% em 2023, conforme a edi-
ção mais recente do boletim Focus, divulgada pelo 
BC na segunda (27). Isso quer dizer que a previsão 
está abaixo do teto da meta deste ano (4,75%). (FP)

IPCA-15 acelera a 0,33% 
com alta de alimentos 
em novembro

No acumulado de 
12 meses, o IPCA-
15 desacelerou, 
atingindo 4,84% 
até novembro, 
informou o IBGE

Fique 
ligado  

 D No caso de quem recebe aposentadoria, a correção no 
benefício é a inflação medida pelo INPC

MATT BENNETT / UNSPLASH

Centrais se
unem por
reajuste
do INSS
MATÉRIA. A proposta, do deputado 
Pompeo de Mattos, modifica a lei 
8.213, de 96, que trata dos benefícios

S
indicatos de aposentados e 
centrais sindicais se uniram 
em uma mobilização pela 
aprovação de projeto de lei 
que garante a criação de um 

adicional de 5% nas aposentadorias e 
pensões do INSS (Instituto Nacional 
do Seguro Social).

A campanha em defesa do quin-
quênio dos benefícios -adicional pago 
a cada cinco anos- foi lançada na últi-
ma quinta-feira (23) na sede nacional 
do Sindnapi (Sindicato Nacional dos 
Aposentados Pensionistas e Idosos), 
que encabeça o movimento.

A proposta 1.468, do deputado 
Pompeo de Mattos (PDT-RS), modi-
fica a lei 8.213, de 1996, que trata dos 
planos de benefícios da Previdência 
Social, para criar o quinquênio dos 
aposentados. O objetivo, segundo a 
justificativa do parlamentar, é mini-
mizar a defasagem no reajuste dos 
benefícios do INSS na comparação 
com o salário mínimo.

O salário mínimo é o piso das 
aposentadorias. Desde que assumiu 
seu terceiro mandato no início de 
2023, o presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) tem garantido aumen-
to acima da inflação para o mínimo. 
Com isso, aposentados que ganham 
o piso recebem reajuste maior do 
que os demais beneficiários.

No caso de quem recebe aposen-
tadoria, pensão e outros benefícios 
acima do salário mínimo até o teto 
previdenciário, hoje em R$ 7.507,49, 
a correção no benefício é a inflação 
medida pelo INPC (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor).

O projeto de Mattos não faz dife-
renciação entre quem ganha o piso 
e quem recebe benefício maior. Na 
prática, se aprovada, a medida garan-
tiria o abono de 5% a cada cinco anos 
a todos os beneficiários do INSS.

O deputado afirma que baseou 
seu projeto na proposta que prevê 
quinquênio para juízes e mem-
bros do Ministério Público, de 
adicional de 5% a cada cinco anos 
para a categoria.

“O CNJ [Conselho Nacional de Jus-
tiça] decidiu que os juízes podem ter 
quinquênio e eles já estão reivindi-
cando 15 anos para trás. Nós não que-
remos nada atrasado, queremos da-

qui para frente”, diz.
Para o presidente do Sindnapi, 

Milton Cavalo, embora o cenário 
de aprovação de uma proposta do 
tipo seja difícil com a composi-
ção do atual Congresso, a medida é 
uma iniciativa que coloca o idoso 
no foco da economia, debate que 
precisa ser travado com o envelhe-
cimento da população.

Ele defende a proposta como uma 
forma de movimentar a economia, 
já que, segundo dados apresentados 
durante o lançamento da campanha, 
70% dos municípios têm como prin-
cipal renda a dos aposentados.

“A campanha é para sensibilizar 
os aposentados do Brasil todo. O que 
é importante é que todo esse reajus-
te a mais vem para o aposentado. Na 
maioria dos municípios -70%-, quem 
faz gerar a economia é o dinheiro dos 
benefícios desses aposentados”, diz.

“Quando você implementa, au-
menta o valor, isso consequen-
temente aumenta o consumo e 
melhora a economia. Eu vejo com 
bons olhos, mas vai depender das 
pressões.” (FP)

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, 
que devidamente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda 
em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Localização do 
imóvel: Bertioga-SP. Bairro Balneário Mogiano. Rua Fausto Lourenço Gomes, nº 521 - Lt. 27 da Qd. 23. CASA. Áreas totais: 
terr. 400,00m² e constr. 109,90m². Matr. 20.335 do 1º RI de Santos/SP. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos com-
petentes de eventual divergência da área construída que vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no 
Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (ii) Ocupada (AF). 1º Leilão: 12/12/2023, às 15:00 Lance mínimo: R$ 
492.244,09. 2º Leilão: 15/12/2023, às 15:00 Lance mínimo: R$ 358.845,82. Condição de pagamento: à vista, mais comissão 
de 5% ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da plataforma www.megaleiloes.com.br. Da 
participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência 
ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer 
o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida 
no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as 
condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br. 
Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, atra-
vés do presente Edital, que devidamente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob 
nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e 
local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Localização do imóvel: Caraguatatuba-SP. Bairro Travessão. 
Rua Jacupiranga, nº 426. CASA. Áreas totais: terr. 275,00m² e constr. 190,93m². Matr. 67.009 do RI local. Obs.: 
(i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área construída que 
vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta 
do Comprador; (ii) Ocupada (AF). 1º Leilão: 12/12/2023, às 15:00 Lance mínimo: R$ 502.668,05. 2º Leilão: 
15/12/2023, às 15:00 Lance mínimo: R$ 299.668,46. Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% 
ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da plataforma www.megaleiloes.
com.br. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com 
até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização 
dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da 
dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, 
incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e ven-
da dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br. Para mais infor-
mações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844..

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 
LUCAS ANDREATTA DE OLIVEIRA, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 1116, 
com endereço à Alameda do Maracatins, 780, sala 1201, Indianópolis, São Paulo/
SP, devidamente autorizado pela Credora Fiduciária TRUE SECURITIZADORA 
S/A doravante designada VENDEDORA, inscrita no CNPJ sob n° 12.130.744/0001-

00, com sede na Avenida Santo Amaro, 48, Conjunto 11, Vila Nova Conceição, São Paulo/SP, CEP: 
04506-000, levará a PÚBLICO LEILÃO, de modo On-line, através do site: www.leiloariasmart.com.br, 
de acordo com os termos da Lei n° 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 13/12/2023 às 10:00hs, em 
PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 332.394,60 (trezentos e trinta e dois mil 
e trezentos e noventa e quatro reais e sessenta centavos), o imóvel abaixo descrito, com a proprie-
dade consolidada em nome da Credora Fiduciária, que assim se descreve: IMÓVEL DA MATRÍCULA N° 
16.406 DO 3º OFICIAL DE REGISTRO DE IMÓVEIS DE SANTOS-SP: Localização: Avenida Presidente 
Wilson, 39, apto 802, Gonzaga, Santos/SP- CEP: 11065-200. Descrição: O APARTAMENTO Nº 802, 
tipo B, localizado no 8º andar ou 99 pavimento do Edifício Bruxelas, sito à Avenida Presidente Wiison 39, 
contendo: living-room com terraço, dois dormitórios, cozinha, banheiro, quarto e w.c de empregada e área 
de serviço com tanque, com a área construída de 94,74m²., sendo 72,54 m² de área útil e 22,20 m² de 
área comum, confrontando na frente, ou seja, do lado da Avenida Presidente Wilson, com o apartamento 
801, do lado oposto com o apartamento 803, com o corredor de circulação que circunda o 1º poço dos 
elevadores que dá acesso à escadaria, por onde tem entrada ó apartamento; de um lado com a área lateral 
de recuo e circulação, na divisa com o prédio nº 38 o de outro lado com o primeiro corredor de circulação, 
correspondendo-lhe uma quota parte ideal no terreno equivalente a 12,14m² ou 0,6062% do todo, bem 
como nas demais coisas de propriedade e uso comum, que se acham descritas na especificação - con-
dominial arquivada neste Cartório. Inscrição Municipal 65.033.053.093. DEVEDORES FIDUCIANTES: 
JOSÉ RONALDO SOARES DA SILVA, inscrito(a) no CPF/MF sob o nº 853.602.798-34. LOURDES MAR-
GARETH LEITE PIZZOLI, inscrito(a) no CPF/MF sob o nº 030.862.988-47. Ocupado. Desocupação 
por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro 
leilão, fica desde já designado o dia 15/12/2023, no mesmo horário e local, para realização do SEGUNDO 
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 318.635,30 (trezentos e dezoito mil e seiscentos e 
trinta e cinco reais e trinta centavos). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.leiloariasmart.com.br e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na 
opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não 
sendo aceitas habilitações após esse prazo. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do 
www.leiloariasmart.com.br, respeitado o lance inicial e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de 
condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote 
do leilão. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que o imóvel se 
encontra, e eventual irregularidade ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma, 
será objeto de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes por conta do adquirente. O(s) 
devedor(es) fiduciante(s) será(ao) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, 
incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fiduciários, me-
diante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico, 
podendo o(s) fiduciante(s) adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, 
exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e 
despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já 
tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O arrematante presente pagará no ato o preço 
total da arrematação e a comissão do leiloeiro, correspondente a 5% sobre o valor do arremate, inclusive 
o devedor fiduciante, no caso do exercício do direito de preferência, na forma da lei. O edital completo 
encontra-se disponível no site do leiloeiro www.leiloariasmart.com.br, o qual o participante declara ter lido 
e concordado com os seus termos e condições ali estabelecidos. O horário mencionado neste edital, no 
site do leiloeiro, catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação, consideram o horário oficial de 
Brasília/DF. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 
1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a 
profissão de Leiloeiro Oficial.
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K-28e29/11

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0010340-
31.2012.8.26.0568 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Giovanna Narcisi CPF 114.346.428-10 
que nos autos da Ação de Execução de Título Extrajudicial requerida por 
Soufer Industrial Ltda em face de Comercial Jaguaré Tubos e Produtos 
Siderúrgicos Ltda para recebimento de R$116.962,09 (30.09.23 - fls. 519) 
decorrente das duplicatas nºs 0122970/2, 0122970/3, 0126362/1 e 
0126362/2, vencidas entre 13.09.12 a 11.10.12, foi acolhido em 12.07.13 o 
pedido de desconsideração da personalidade jurídica da executada para 
inclusão dos sócios (fls. 74). Estando a coexecutada em lugar ignorado, 
expede-se o edital para que em03 dias pague o débito, podendo no prazo 
de 15 dias opor embargos, ou reconhecer o crédito, comprovando o 
depósito de 30%, incluindo custas e honorários, requerendo o 
parcelamento em até 06 parcelas mensais corrigidas, sob pena de 
penhora, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando advertida de que no caso 
de revelia será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Vicente, aos 21 de novembro de 2023. K-29e30/11

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0011379-
65.2010.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, 
na forma da Lei, etc. Citação. Prazo 20 dias. Proc. 0011379-
65.2010.8.26.0590. O Dr. Artur Martinho de Oliveira Júnior, Juiz de Direito 
da 6ª Vara Cível da Comarca de São Vicente/SP, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a Evandro Leandro Mendes, CPF 296.593.858-38, que Fortec 
Assessoria e Treinamento S/C Ltda ajuizou Ação de Procedimento Comum, 
para cobrança de R$346,72 (maio/11), decorrente da mensalidade 
acadêmica referente ao mês de fevereiro/09. Estando o réu em lugar 
ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias 
supra, conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o edital, publicado na forma da Lei. São 
Vicente, 09.11.23. K-28e29/11

A VISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico nº. 290/2023

Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS 

PARA AQUISIÇÃO DE MESAS E 

BANCOS DE REFEITÓRIO”

Processo Administrativo: 17.465/2023

Data e Hora do Pregão: 13/12/2023 às 

09h30min (Horário Ofi cial de Brasília - 
DF)

Sessão Pública: www.bec.sp.gov.br

Tipo de Licitação: LICITAÇÃO COM 

RESERVA DE COTA PARA ME/EPP

Números das Ofertas de Compras: 

855800801002023OC00434 (COTA 

PRINCIPAL)

855800801002023OC00435 (COTA 

RESERVADA ME/EPP)

A Prefeitura da Estância Balneária de 

Praia Grande, através da Secretaria de 

Educação, Secretaria de Assistência 

Social, Secretaria de Esporte e Lazer, 

Secretaria de Serviços Urbanos, Secretaria 

de Trânsito, Secretaria de Assuntos da 

Segurança Pública e do Gabinete da 

Prefeita, torna público que, na data, 

horário e local acima assinalados, fará 

realizar licitação na modalidade Pregão 

Eletrônico, com critério de julgamento de 

MENOR VALOR POR LOTE.

O Edital e seus Anexos poderão ser 

obtidos GRATUITAMENTE, na íntegra, 
através dos sites www.praiagrande.

sp.gov.br e www.bec.sp.gov.br para 

ciência, consulta e/ou download de todos 

os interessados.

Praia Grande, 28 de novembro de 2023. 

MARIA APARECIDA CUBILIA

Secretária Municipal de Educação

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

A VISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico nº. 291/2023
Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
ESPORTIVOS DAS MODALIDADES 
DE HANDEBOL, HAND BEACH, 
VOLEIBOL MASCULINO E 
FEMININO, BASQUETEBOL 
MASCULINO E FEMININO, 
FUTEBOL, FUTSAL, VOLEI DE 
PRAIA, FUTEBOL DE AREIA E 
BEACH TÊNIS”
Processo Administrativo: 2.699/2022
Data e Hora do Pregão: 13/12/2023 às 
09h30min (Horário Ofi cial de Brasília - 
DF)
Sessão Pública: www.bec.sp.gov.br
Tipo de Licitação: LICITAÇÃO COM 
RESERVA DE COTA PARA ME/EPP
Número da Oferta de Compra: 
855800801002023OC00423
A Prefeitura da Estância Balneária de Praia 
Grande, através da Secretaria de Esporte e 
Lazer, Secretaria de Educação, Secretaria 
de Assistência Social e Secretaria de 
Saúde Pública, torna público que, na data, 
horário e local acima assinalados, fará 
realizar licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
MENOR VALOR UNITÁRIO.
O Edital e seus Anexos poderão ser 
obtidos GRATUITAMENTE, na íntegra, 
através dos sites www.praiagrande.
sp.gov.br e www.bec.sp.gov.br para 
ciência, consulta e/ou download de todos 
os interessados.

Praia Grande, 28 de novembro de 2023. 

RODRIGO SANTANA

Secretário Municipal de Esporte e Lazer

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

A VISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico nº. 292/2023
Objeto: “LOCAÇÃO DE CAMINHÕES 
E ÔNIBUS COM FORNECIMENTO 
DE MÃO DE OBRA E COMBUSTÍVEL 
POR HORA PRODUTIVA”
Processo Administrativo: 2.980/2.023
Data e Hora do Pregão: 12/12/2023 às 
14h30min (Horário Ofi cial de Brasília - 
DF)
Sessão Pública: www.bec.sp.gov.br
Tipo de Licitação: LICITAÇÃO NÃO 
DIFERENCIADA
Número da Oferta de Compras: 
855800801002023OC00436
A Prefeitura da Estância Balneária de Praia 
Grande, através da Secretaria de Serviços 
Urbanos, torna público que, na data, 
horário e local acima assinalados, fará 
realizar licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
MENOR VALOR UNITÁRIO.
O Edital e seus Anexos poderão ser 
obtidos GRATUITAMENTE, na íntegra, 
através dos sites www.praiagrande.
sp.gov.br e www.bec.sp.gov.br para 
ciência, consulta e/ou download de todos 
os interessados.

Praia Grande, 28 de novembro de 2023. 

SORAIA M. MILAN

Secretária Municipal de Serviços 
Urbanos

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

AVISO DE EDITAL DE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 126/2023

Processo Administrativo nº 53136/2023
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
para prestação de serviços visando 
o fornecimento de Pescados para 
composição da alimentação escolar, 
de forma contínua, parcelada e ponto a 
ponto, junto à Secretaria de Educação 
do Município de Guarujá.
LICITAÇÃO DE AMPLA PARTICIPAÇÃO
Tipo: Menor Preço por Item

Endereço Eletrônico: www.bec.sp.gov.br 

ou www.bec.fazenda.sp.gov.br

Data de Disponibilização do Edital: 
04/12/2023

Data do Início do Prazo para Envio da 
Proposta Eletrônica: 04/12/2023.

Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública:14/12/2023 às 09h30m

(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Oferta de Compras nº 
833500801002023OC00179
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110

E-mail: pregao@guaruja.sp.gov.br e 

pregao.guaruja@gmail.com

O Município de Guarujá, através da 

Secretaria de Educação, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 

acima assinalados, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. 

O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através 

do link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou pessoalmente, na Diretoria 

de Compras e Licitações(mediante o 

recolhimento de R$ 25,00 referentes aos 

custos de reprodução).

Guarujá, 28 de Novembro  de 2023.
MARCIO BARROS SANTOS DOS REIS

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO

AVISO DE EDITAL DA TOMADA DE 
PREÇOS Nº 16/2023

Objeto: Contratação de Empresa para 
Implantação de Praça de Brincar na 
Praça 14 Bis em Vicente de Carvalho, 
no Município de Guarujá, Estado de 
São Paulo.
Processo Administrativo: 50520/2023
O Edital na íntegra e seus anexos poderão 

ser obtidos gratuitamente no site www.

guaruja.sp.gov.br, link “Licitações”, ou 

pessoalmente, na Diretoria de Compras 

e Licitações  (mediante o recolhimento 

de R$ 25,00 referentes aos custos de 

reprodução) sito na Av. Santos Dumont, 

800, 1º andar - Santo Antônio - Guarujá 

- SP, no período de 04 de dezembro 
2023 até 18 de dezembro de 2023. 

O pagamento deverá ser efetivado na 

Agência Bancária situada dentro do 

Paço Municipal Raphael Vitiello. As 

visitas técnicas poderão ocorrer até 18 
de dezembro de 2023. Os demais atos 

que necessitarem de publicidade serão 

publicados ofi cialmente apenas no Diário 
Ofi cial do Município, nos termos da Lei 
Federal nº 8.666/1993, artigo 6º, inciso 

XIII e Lei Municipal nº 2.812/2001, e 

disponibilizados, em caráter informativo, 

no site da Prefeitura.

Os envelopes 01 e 02 serão recebidos na 

Diretoria de Compras e Licitações, no dia 
19 de Dezembro de 2023 até as 09h30m, 

quando se dará a sua abertura.

Guarujá, 28 de Novembro de 2023.
ALEX MANOEL MONTEIRO 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
OPERAÇÕES URBANAS

AVISO DE EDITAL DE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 127/2023

Processo Administrativo nº 50966/2023
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para a contratação de empresa 
especializada para prestação de 
serviços para o fornecimento de 
Pães variados para composição da 
alimentação escolar, de forma contínua, 
parcelada e ponto a ponto, junto à 
Secretaria da Educação do Município 
de Guarujá.
LICITAÇÃO COM RESERVA DE COTA 
PARA ME/EPP
Tipo: Menor Preço por Item

Endereço Eletrônico: www.bec.sp.gov.br 

ou www.bec.fazenda.sp.gov.br

Data de Disponibilização do Edital: 
05/12/2023

Data do Início do Prazo para Envio da 
Proposta Eletrônica: 05/12/2023.

Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública:15/12/2023 às 09h30m

(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Oferta de Compras nº 
833500801002023OC00180
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110

E-mail: pregao@guaruja.sp.gov.br e 

pregao.guaruja@gmail.com

O Município de Guarujá, através da 

Secretaria de Educação, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 

acima assinalados, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. 

O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através 

do link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou pessoalmente, na Diretoria 

de Compras e Licitações(mediante o 

recolhimento de R$ 25,00 referentes aos 

custos de reprodução).

Guarujá, 28 de Novembro  de 2023.
MARCIO BARROS SANTOS DOS REIS

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO

 A O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), afirmou, em pronuncia-
mento na manhã desta ter-
ça-feira (28), que as ideais da 
atual gestão sobre privatiza-
ção não vão parar por conta 
de protestos.

“As desestatizações, os estu-
dos para concessões, não vão 
parar, não adianta fazer gre-
ve com esse mote. Nós vamos 
continuar tocando porque nós 
dissemos que faríamos isso. 
E a operação da Sabesp vai 
acontecer ano que vem, po-
dem ter certeza disso, e vai ser 
um grande sucesso”.

É a terceira greve enfren-
tada pela gestão Tarcísio so-
mente neste ano. O governa-
dor considerou a adesão baixa, 
mas o Sindicato dos Metroviá-
rios afirma que 90% dos tra-
balhadores apoiaram a para-
lisação.

Ele estava acompanhado 
de representantes do Metrô, 

Sindicato dos Metroviários afi rma que 90% dos trabalhadores apoiam a paralisação desta terça-feira

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL

Tarcísio banca privatizações e diz
que greves não impedirão estudos

PROTESTOS EM SP. É a terceira greve enfrentada pela gestão Tarcísio de Freitas somente neste ano; governador considerou a adesão baixa

CPTM e Sabesp. Durante o pro-
nunciamento, Tarcísio consi-
derou a paralisação no Metrô 
e na CPTM “políticas e desar-
razoadas”.

“Lamento dizer, mas nós 
não vamos deixar de trabalhar, 
não vamos deixar de cumprir 
aquilo que nós nos programa-
mos a fazer. Não adianta fazer 
greve, não tem o que ser nego-
ciado, não tem acordo, o gover-
no vai continuar a fazer deses-
tatizações e eles vão continuar 
discordando”, afirmou.

Ainda de acordo com o 
governador, foi enviado um 
comunicado individualmen-
te aos funcionários determi-
nando quem deveria trabalhar 
para que a decisão judicial de 
manter 80% da operação fos-
se cumprida. A gestão estadual 
afirmou que irá penalizar os 
grevistas.

O mandatário também dis-
se que a operação da Sabesp 
não sofreu nenhuma altera-

tavam escalados seguem tento 
acesso às estações”. Mais cedo, 
pelas redes sociais, ele já ha-
via classificado a paralisação 
como “ilegal” e “abusiva”.

“Estamos trabalhando para 
minimizar os impactos de 
mais uma greve ilegal e abu-
siva que tenta colocar a po-
pulação refém de uma pauta 
política e corporativista. Uma 
minoria que não se constrange 
em impor prejuízo e sofrimen-
to a milhares de trabalhadores 
por puro oportunismo. Não é 
só egoísmo, é irresponsabilida-
de e crueldade com quem de-
pende do transporte público”, 
escreveu.

A greve contra as privati-
zações afetou parcialmente li-
nhas do Metrô e da CPTM pela 
manhã. A paralisação come-
çou à 0h e tinha duração pre-
vista de 24 horas. A gestão es-
tadual acionou a Justiça contra 
os grevistas. (Leonardo Sandre, sob 

supervisão de Matheus Herbert)

ção. Entretanto, funcionários 
da empresa apoiam a greve e 
são contrários à proposta de 

privatização.
“Em alguma estação da Sa-

besp dificuldade de entrar por 

causa da instalação de pique-
tes, mas na maioria das esta-
ções aqueles servidores que es-

INFORMAÇÃO 
É TUDO

www.diariodolitoral.com.br
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 A O governo Lula (PT) deci-
diu editar uma MP (medida 
provisória) que cria um fundo 
privado de financiamento de 
bolsas para incentivar estu-
dantes pobres a permanece-
rem no ensino médio.

O fundo receberá até R$ 20 
bilhões da União, em recur-
sos do Orçamento ou ações 
de empresas estatais, e pode 
ser abastecido por recursos 
gerados por leilões de explo-
ração do pré-sal, a partir de 
contrapartida social imposta 
às empresas.

Por ser um fundo ser pri-
vado, a utilização dos recur-
sos ficaria fora das regras fis-
cais após os aportes da União. 
Mas restam dúvidas sobre 
como os repasses serão clas-
sificados dentro das normas 
do novo arcabouço fiscal.

O plano do governo é, a 
partir do próximo ano, pagar 
uma bolsa para que jovens 
pobres não abandonem a es-
cola. Os alunos poderão rece-
ber uma quantia a cada mês e 
ainda retirar uma parcela, que 

O fundo privado receberá até R$ 20 bilhões da União

RODRIGO MONTALDI/ARQUIVO DIÁRIO DO LITORAL

MP de Lula destina até R$ 20 bi para 
bolsas a alunos do ensino médio

FORA DO ARCABOUÇO. Por ser um fundo ser privado, a utilização dos recursos ficaria fora das regras fiscais após os aportes da União

ficará em uma poupança, ao 
fim do ano letivo.

O programa será voltado 
a jovens de famílias inscritas 
no Cadastro Único, porta de 
entrada para programas so-
ciais, e dará prioridade a fa-
mílias com renda per capita 
de até R$ 218,00.

Já havia o anúncio de cria-
ção desse programa, mas in-
tegrantes do governo, como 
o ministro da Educação, Ca-
milo Santana, indicaram in-
definições sobre tocá-lo por 
projeto de lei ou MP. Também 
não estava decidido a compo-
sição de um fundo específico 
para isso.

Detalhes sobre valores de 
bolsas, formas de pagamento 
e operacionalização do pro-
grama serão estipulados em 
outro texto legal, a ser edita-
do pelos ministérios da Edu-
cação e da Fazenda. Haverá 
contrapartidas para os bene-
ficiários, como frequência, 
aprovação e participação em 
exames, como o Saeb (avalia-
ção federal da educação bási-

privado, a medida provisória 
determina que valores, for-
mas de pagamento e crité-
rios de operacionalização e 
utilização da poupança serão 
definidos posteriormente em 
ato dos ministros de Estado 
da Educação e da Fazenda.”

Trata-se da criação de um 
fundo privado da Caixa Eco-
nômica Federal com partici-
pação da União e de outros 
cotistas, pessoas físicas ou ju-
rídicas, de direito público ou 
privado. Ainda há previsão 
de que estados e municípios 
possam fazer aportes.

Os aportes da “comerciali-
zação de petróleo, de gás na-
tural e de outros hidrocarbo-
netos fluidos da União” serão 
vinculados a recursos de lei-
lões que ingressem a partir 
de 2025.

É previsto, segundo docu-
mentos obtidos pela repor-
tagem, que a integralização 
de cotas pela União será au-
torizada em ato do Ministro 
de Estado da Fazenda e pode-
rá ser realizada por meio de: 

 A A Segunda Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
negou, por unanimidade, 
dois recursos em que o ex-
-presidente Jair Bolsonaro e 
seu partido, o PL, buscavam 
afastar multa de R$ 20 mil 
imposta pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). 

Em março, o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) confir-
mou a punição a Bolsonaro 
por campanha eleitoral an-
tecipada. 

O caso está ligado à reu-
nião com embaixadores rea-
lizada pelo ex-presidente no 
Palácio do Alvorada em julho 
do ano passado. 

O TSE considerou que as 
falas do então presidente 
durante a reunião caracteri-
zaram propaganda eleitoral 
irregular sobre fatos inverí-
dicos, para atingir a integri-
dade do processo eleitoral.

STF mantém multa a Bolsonaro 
por reunião com embaixadores

O caso está ligado à reunião com embaixadores realizada pelo 
ex-presidente no Palácio do Alvorada em julho do ano passado

JOSÉ CRUZ/AGÊNCIA BRASIL

Todos os ministros da Se-
gunda Turma - Dias Toffoli, 
Gilmar Mendes, Edson Fa-
chin, Nunes Marques e An-
dré Mendonça - confirma-
ram a rejeição dos recursos 
extraordinários sobre o as-
sunto. 

Os advogados de Bolso-
naro e do PL alegaram que 
a Justiça Eleitoral não teria 
a competência para julgar o 
caso, e também que as ma-
nifestações do ex-presidente 
durante a reunião estariam 
protegidas pela liberdade de 
expressão.

Ao final, prevaleceu o 
voto de Dias Toffoli, relator 
dos recursos. Para o minis-
tro, ficou demonstrada a re-
levância eleitoral do discurso 
de Bolsonaro, o que legitima 
a atuação do TSE. 

Ele acrescentou ainda que 
para ter conclusão diferen-
te seria necessário reexami-
nar fatos e provas, o que não 
seria possível por meio dos 
recursos extraordinários, 
que servem para julgar pos-
síveis violações a regras da  
Constituição. (AB)

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva desembarcou, 
nesta terça-feira (28), em Ria-
de, capital da Arábia Saudita, 
para reunião com o prínci-
pe herdeiro Mohammed bin 
Salman, que cumpre as fun-
ções de chefe de Estado. Lula 
também se encontrará com 
empresários brasileiros e sau-
ditas.

Amanhã (29), Lula esta-
rá em dois eventos empre-
sariais, um de promoção de 
produtos da empresa brasilei-
ra Embraer e outro da Agên-
cia Brasileira de Promoção de 
Exportações e Investimentos 
(ApexBrasil).

A expectativa é de incre-
mento dos investimentos 
sauditas no Brasil nos pró-
ximos anos. Segundo o Ita-
maraty, em outubro de 2019, 
houve um anúncio da inten-
ção de se investir algo em tor-
no de US$ 10 bilhões, parte 

Lula desembarca na 
Arábia Saudita

dos quais já vêm sendo in-
vestidos.

Após os eventos na capi-
tal saudita, Lula segue para 
Doha, no Catar, onde também 
aproveitará o contato com li-
deranças políticas e empresa-
riais para aprofundar e diver-
sificar a relação bilateral.

Além disso, o presidente 
deve tratar da guerra entre Is-
rael e o grupo político-militar 
palestino Hamas, que contro-
la da Faixa de Gaza. O Catar é 
um interlocutor junto ao Ha-
mas para negociações em re-
lação ao conflito.

As agendas no Catar ocor-
rem na quinta-feira (30). No 
mesmo dia, na sequência da 
visita ao Oriente Médio, a co-
mitiva presidencial desem-
barca em Dubai, nos Emira-
dos Árabes, para participar da 
28ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança do Cli-
ma (COP 28). (AB)

ações de sociedades em que 
tenha participação minoritá-
ria, ações de sociedades de 
economia mista federais ex-
cedentes ao necessário para 
manutenção de seu controle 
acionário ou aporte direto da 
União, conforme previsto na 
Lei Orçamentária Anual.

O ensino médio repre-
senta um dos maiores garga-
los da educação brasileira. A 
evasão é concentrada entre 
os mais pobres, e pesquisas 
apontam que muitos jovens 
saem da escola para trabalhar. 
A taxa de evasão é de 8,8% no 
primeiro ano do ensino mé-
dio, segundo dados oficiais.

O MEC já anunciou ini-
ciativas voltadas à alfabetiza-
ção e à expansão de escolas 
de tempo integral. Nos dois 
casos, o governo patina em 
levar o dinheiro para as re-
des de ensino e escolas ne-
nhum centavo dos R$ 1 bilhão 
previstos neste ano para um 
novo programa de alfabeti-
zação havia sido empenhado 
até meados de novembro. (FP)

ca) e o Enem, no caso de alu-
nos do 3º ano.

O volume do aporte da 
União para 2024 ainda será 
definido. Isso passa por ne-
gociação interna no governo.

“Para fins de avaliação do 
impacto orçamentário, é im-
portante ressaltar que a defi-
nição de valores da poupança 
por aluno e o alcance da pro-

posta em termos de público 
está condicionada à integra-
lização de cotas, sendo limi-
tado ao teto de R$ 20 bilhões, 
no caso da União”, diz mani-
festação de motivos, obtida 
pela Folha de S.Paulo.

“Estando a integralização 
de cotas pela União condicio-
nada à disponibilidade orça-
mentária no referido fundo 

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou, 
nesta terça-feira (28), lei que 
amplia o direito da mulher de 
ter acompanhante em con-
sultas, exames e procedimen-
tos.

A proposta surgiu em 
meio a casos de abusos se-
xuais de mulheres sedadas, 
como o caso em que um anes-
tesista foi preso em flagrante 
depois que funcionários do 
hospital o filmaram colocan-
do o pênis na boca de uma 
paciente desacordada duran-
te uma cesárea.

A partir de agora, a mu-
lher terá direito a um acom-
panhante maior de idade, 
sem necessidade de comuni-
cação prévia. A mudança ser-
ve tanto para unidades públi-

Sancionada lei que amplia direito de 
mulher a acompanhante em exames

Lei foi publicada nesta terça (28) no Diário Oficial da União

GUSTAVO URPIA/FOTOS PÚBLICAS

dação, mas caso a paciente 
queira abrir mão do seu direi-
to, ela deve fazê-lo por escri-
to, com no mínimo 24 horas 
de antecedência, num docu-
mento assinado e arquivado 
em seu prontuário.

Em centros cirúrgicos, 
mulheres só poderão ter 
acompanhantes se for pro-
fissional de saúde, de acordo 
com a nova lei. Além disso, 
o texto também prevê uma 
exceção ao direito de acom-
panhante:

“Em casos de urgência e 
emergência, os profissionais 
de saúde ficam autorizados 
a agir na proteção e defesa 
da saúde e da vida da pacien-
te, ainda que na ausência do 
acompanhante requerido”.
(FP)

 A Os Correios lançaram 
nesta terça-feira (28) o selo 
postal Marielle Franco, pro-
posto pela ministra da Igual-
dade Racial e irmã de Ma-
rielle, Anielle Franco; pela 
deputada federal Benedita 
da Silva (PT-RJ) e pelo Insti-
tuto Marielle Franco.

“Não é fácil. A gente não 
quer isso. Não deveria acon-
tecer e não é para acontecer 
mesmo. Nem com a minha 
filha nem com o filho de 
ninguém. A gente não nas-
ceu para parir filho e ver as 
pessoas fazerem o que fize-
ram. Mas a gente vai conti-
nuar lutando, transforman-
do essa dor profunda nessa 
luta que a gente vive”, disse 
a mãe de Marielle, Marine-
te Silva.

“Quando a Mari foi assas-

Correios homenageiam 
Marielle Franco com selo

sinada, eu era professora de 
inglês. E um dos trabalhos 
que eu mais gostava de fa-
zer durante todo o ano eram 
cartas. Porque eu levava para 
os meus alunos da Maré a 
representatividade que, às 
vezes, não havia nos livros. 
Pegava na internet fotos de 
alunos negros e levava para 
eles”, relatou a ministra e 
irmã de Marielle.

“Sempre desejo que fosse 
ela [Marielle] no meu lugar. 
Sempre penso que a gente 
tem que homenagear as mu-
lheres negras em vida. Óbvio 
que a gente jamais esperava 
acontecer o que aconteceu, 
da maneira que foi”, comple-
tou Anielle. “De onde quer 
que a Mari esteja neste mo-
mento, tenho certeza de que 
ela está feliz”. (AB)

cas como privadas de saúde. 
Na legislação anterior, isso só 
era possível em partos.

Se o procedimento envol-
ver sedação e a paciente não 
tiver acompanhante, a unida-

de de saúde deve indicar uma 
pessoa para acompanhá-la, de 
preferência, uma profissional 
de saúde do sexo feminino, 
sem custo adicional.

Também em caso de se-
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Curtas

JUAREZ MOREIRA. Re-
conhecido como um 
dos maiores violonistas 
do Brasil, Juarez Morei-
ra fará uma apresen-
tação muito aguarda-
da, neste domingo (3), 
na aclamada casa Blue 
Note, em São Paulo. 
Aclamado pela crítica 
no exterior (como nas 
revistas New York times 
e Bilboard), o músi-
co será acompanhado 
pelo baixista Kiko Mi-
tre, pelo pianista Dean-
gelo Silva e pelo bateris-
ta Lincoln Chelb.

LUÍSA SONZA. A can-
tora Luísa Sonza falou 
que pretende gravar 
uma nova música de-
dicada a Chico Moedas, 
seu ex-namorado. Em 
entrevista ao De Fren-
te com a Blogueirinha, 
nesta segunda-feira 
(27), a artista disse que 
cogita fazer uma nova 
faixa ao seu último re-
lacionamento, que ren-
deu uma canção no dis-
co recente “Escândalo 
Íntimo”.

SHOW. Uma das reve-
lações da cena minei-
ra contemporânea, o 
cantor Felipe de Olivei-
ra apresentará o show 
“Terra Vista da Lua” em 
São Paulo. No espetá-
culo, que acontece dia 3 
de dezembro, o artista 
mineiro interpretará as 
músicas do álbum ho-
mônimo. O evento terá 
início às 19h, no Cen-
tro Cultural da Diversi-
dade.

“Não me chame 
de polêmica, 
me chame de 
autêntica”

Disse Mara Maravilha 
após criticar a amiza-
de de Xuxa.

A
ngélica, prestes a 
completar 50 anos 
na quinta-feira (30), 
recebeu Eliana e 
Xuxa em um dos 

episódios do programa “An-
gélica: 50 & tanto”, disponível 
no Globoplay. A apresenta-
dora abriu o jogo e confessou 
um pedido de uma ex-dire-
tora da rainha dos baixinhos. 
Angélica recebeu as amigas, 
que formam um trio de apre-
sentadoras que marcaram a 
infância, para falar da rivali-
dade que era levantada pela 
imprensa e público entre elas. 
Nesse cenário, ela lembrou 
um episódio de uma ex-di-
retora de Xuxa. “Na época, 
eu lembro que uma direto-
ra sua chegou para mim no 
camarim e falou assim: ‘Você 
muda esse cabelo’. 

NOVO PROGRAMA   
Angélica abre o jogo 
A apresentadora 

abriu o jogo e 

confessou um 

pedido de uma ex-

diretora da rainha 

dos baixinhos

SuperNanny
Já faz nove anos desde que o programa SuperNanny chegou 
ao fim no SBT, mas histórias de crianças que cresceram com 
medo de Cris Poli -a psicóloga e pedagoga argentina que im-
punha disciplina aos pequenos e tentava resolver os proble-
mas entre pais e filhos- continuam sendo relatadas nas re-
des sociais. Até a atriz e apresentadora Maisa Silva já contou 
que sentia medo de Poli, a quem conheceu nos corredores 
do SBT.

Fundação
Após a morte de Matthew Per-
ry, aos 54 anos, a família pede 
doações a uma fundação cria-
da em seu nome. O site oficial 
da organização afirma que 
essa foi a maneira que seus pa-
rentes encontraram para man-
ter vivo seu legado em aju-
dar dependentes químicos. O 
ator, famoso pelo papel como 
Chandler em “Friends”, nunca 
escondeu a luta contra o vício.

Festival
Joan Pons, diretor de comu-
nicação do festival Primavera 
Sound, afirmou que o evento 
está tranquilo em relação à 
sua parceria com a Time For 
Fun, em entrevista ao UOL na 
última quinta-feira (23). Pons 
afirma que o festival está se-
guro em relação aos padrões 
do Primavera mesmo após a 
crise envolvendo a morte da 
fã no show de Taylor Swift.

Dulce María celebra sua filha
A presença dos filhos de Dulce María, Anahí e Maite Perron, foi um dos pontos altos da tur-
nê do RBC. No show da última segunda-feira (27), em Guadalajara, México, Maria Paula, fi-
lha de Dulce, subiu ao palco para comemorar o aniversário. A criança estava completando 3 
aninhos, a ‘RBB’ (como chamam os fãs) viu o estádio completo e cantando “Parabéns” para 
ela. Os fãs da “Soy Rebelde Tour”, viram Dulce María homenageando a filha com projeções 
no telão do show com fotos e vídeos.
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